

L'EGLISE, L'EPOUSE DE CHRIST

Ephésiens 5:1-33

LEÇON 403 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Nous sommes membres de son corps" (Ephésiens 5:30).

I. L'Importance d'une Vie Sainte

1. Nous sommes exhortés à marcher dans l'amour: Ephésiens 5:1, 2; 4:1-4.
2. Nous sommes mis en garde contre le péché: Ephésiens 5:3-7.
3. Le croyant marche dans la lumière: Ephésiens 5:8-13; 1 Jean 1:7.
4. La volonté du Seigneur est de racheter le temps, de louer et d'adorer Dieu: Ephésiens 5:14-21.

II. L'Eglise, le Corps de Christ

1. La femme, dans sa relation avec son mari, est le type de relation de l'Eglise avec Christ: Ephésiens 5:22-24.
2. Le mari est un type de Christ et de Son amour pour l'Eglise: Ephésiens 5:25.
3. Christ se donna pour l'Eglise en vue de la faire paraître comme une Epouse devant Lui: Ephésiens 5:26, 27.
4. Il est enseigné aux hommes d'aimer leur femme de l'amour que Christ a pour Son Eglise: Ephésiens 5:28, 29.

III. La Beauté et les Merveilles de l'Epouse de Christ

1. L'Epouse est unie à Christ dans un corps mystique, invisible, mais réel, et elle fait Sa volonté en manifestant les vraies grâces chrétiennes en toute chose: Ephésiens 5:30; Proverbes 31:10-31.
2. Comme une femme abandonne tout pour son mari, ainsi l'Epouse de Christ abandonne tout pour être unie à Christ: Ephésiens 5:31, 32.
3. Les liens conjugaux terrestres sont profonds, et merveilleux: Ephésiens 5:33.

COMMENTAIRE

Une Vie Sainte

La vraie Eglise, l'Eglise du Premier-né, est un corps mystique. L'Eglise, telle qu'elle est connue sous ses nombreuses formes physiques dans ce monde ressemble peu à l'Eglise que nous étudions dans le Nouveau Testament. Christ est le Chef de l'Eglise, ce qui signifie que l'Eglise Lui est soumise dans tous ses enseignements, ses plans, et ses principes. Il est clair pour tous de constater que tous les membres de l'église dans ce monde ne sont pas soumis à Christ, dans tout ce qu'ils disent, pensent ou font. Cela nous amène à la conclusion qu'être membre de l'Eglise de Jésus-Christ signifie beaucoup plus qu'appartenir à quelque organisation terrestre. Les organisations terrestres ont leur place bien sûr, mais l'appartenance à l'Eglise du Premier-né est la chose la plus importante.

Nous sommes exhortés dans cette leçon à mener une vie sainte. Lorsque le Chrétien aime Dieu, lit et obéit à la Parole de Dieu, et a été racheté du péché par Celui qui est sans péché, Jésus-Christ, le Seigneur, il trouve naturel d'obéir à tous les préceptes qu'il trouve dans la Bible. Il apprécie chaque exhortation à la piété et s'y accroche ; et, avec plaisir ; il tient compte de tous les avertissements contre les dangers qu'il pourrait rencontrer, sachant qu'en suivant la Parole de Dieu, il prouve l'amour qu'il a dans le cœur pour l'Epoux de son âme. Il ne sert pas Dieu pour une récompense, ni par crainte de représailles; mais son service est le résultat de son amour pour Jésus qui a tant fait pour lui.

Les Avertissements

Quand Paul écrivait cette Epître aux Ephésiens, il y avait un danger : certains d'entre eux continuaient à suivre les voies coupables et impures de l'homme injuste, et se trompaient en croyant qu'ils avaient de toute façon une place dans le Royaume de Christ. Il détruit cette fausse conception en leur disant: "Que personne ne vous séduise par de vains discours; car c'est à cause de ces choses que la colère de Dieu vient sur les fils de la rébellion". Ce danger est toujours présent. Malgré les nombreux avertissements de l'Ecriture, certains vivent dans le péché et se disent Chrétiens. Cette leçon énumère la plupart des péchés, et dit de façon précise, que ceux qui commettent de telles choses n'ont aucune part dans le Royaume de Christ et de Dieu.

Le Chrétien a passé ces terribles ténèbres et marche maintenant dans la glorieuse lumière de l'Evangile. Il surmonte maintenant les choses qui l'ont autrefois dominé. La lumière de la Parole de Dieu lui montre maintenant les choses d'une nouvelle manière et il a en horreur tout ce qui est mauvais. Il jouit de la communion avec Dieu et avec le peuple de Dieu. Il ne désire plus la communion et l'amitié du monde, car il sait que ces choses l'éloignent de son amour pour son Seigneur et Maître.

La Séparation

Le saint de Dieu a honte des choses auxquelles l'homme du monde prend plaisir, car elles sont en désaccord avec la vie spirituelle. Le fait est que l'amour du Chrétien pour Dieu le sépare naturellement de ceux qui marchent dans les ténèbres; sa vie et son témoignage leur sont un reproche. L'homme ou la femme, le garçon ou la fille, qui s'est imposé à être prêt pour le retour du Seigneur Jésus-Christ est occupé à l'œuvre du Seigneur. Il voit comme une folie les choses que font les autres, et qui leur semblent nécessaires, car il s'attend à ce que son Seigneur vienne vite le chercher. D'autres disent que les choses continuent comme elles étaient "depuis que les

pères sont morts" (2 Pierre 3:4). Mais, l'Épouse de Christ désire ardemment et prie pour le moment où l'Époux apparaîtra pour enlever Son Épouse de ce monde.

L'Etat de Préparation

Si nous voulons être prêts pour la venue de Jésus et être membres de l'Épouse de Christ, nous devons faire plus que de savoir qu'Il reviendra sur la terre. Nous devons nous préparer pour Son retour et demeurer dans l'état de préparation. Nous devons être enlevés par la foi, mais nous n'aurons jamais une telle foi à moins que la Parole de Dieu ait purifié notre vie. Sans cette purification qui vient par le Sang de Jésus et Sa Parole, et sans cette espérance de Sa venue prochaine dans notre cœur, nous n'aurons pas la foi d'être enlevés – de perdre la gravitation et de monter quand Jésus viendra.

Cette leçon nous est enseignée très clairement dans la parabole des dix vierges, du 25ème chapitre de Matthieu (Matthieu 25:1-13). Cinq des vierges étaient sages et cinq étaient folles. La différence était que les sages avaient avec leurs lampes de l'huile dans des vases; et avec leurs lampes apprêtées et allumées, elles allèrent au mariage. Les vierges folles avaient négligé de conserver leur réserve d'huile et leurs lampes s'étaient éteintes. L'huile symbolise l'Esprit de Dieu en plusieurs endroits dans l'Écriture. Les folles n'avaient pas marché dans la lumière pour obtenir le supplément d'huile nécessaire, et avaient laissé s'écouler celle qu'elles avaient. Les sages avaient profité de l'occasion offerte à elles, pour être remplies de l'Esprit. Ayant été baptisées du Saint-Esprit, l'Esprit de Vérité les a conduites dans toute la vérité et leur montrait que leur Seigneur viendrait bientôt.

Elles savaient que les insouciantes et les indifférentes ne seraient jamais prêts; et par la vigilance et la prière, elles avaient gardé l'Esprit sur leur vie et étaient prêtes lorsque l'appel serait lancé. Mais avec les folles, ce n'était pas le cas. Par l'insouciance et la négligence, leurs lampes s'étaient éteintes et elles n'étaient pas préparées à l'appel, lorsque le cri retentit: "Voici l'époux, allez à sa rencontre". Il en sera de même lorsque l'Époux viendra chercher Son Épouse. Ceux qui seront prêts iront aux Noces de l'Agneau, et ceux qui seront laissés dehors passeront par la terrible tribulation qui viendra sur cette terre.

L'Épouse de Christ est fiancée à Jésus-Christ, l'Époux de son cœur: "Parce que nous sommes membres de son corps" (Ephésiens 5:30). Le dessein de Christ est d'avoir une "église glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et irrépréhensible" (Ephésiens 5:27). Il procure la grâce de préparer une telle Épouse et de la soutenir dans cet état dans ce monde-ci. Nous triomphons par le Sang de l'Agneau et par la parole de notre témoignage.

Chaque âme a la responsabilité de marcher dans la lumière qui a brillé sur son chemin. "Mais si nous marchons dans la lumière, comme il est lui-même dans la lumière, nous sommes mutuellement en communion, et le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché" (1 Jean 1:7). "Et la victoire qui triomphe du monde, c'est notre foi" (1 Jean 5:4). Il est impossible d'avoir la foi en Dieu ou en Ses promesses, à moins qu'on marche dans la lumière de la Parole. Si une personne refuse une partie de la lumière qui vient à elle, la lumière qui est en elle devient ténèbres.

L'Église du Premier-né est composée d'individus et elle peut être sainte et sans tache, lorsque chaque membre se purifie et se sanctifie. Si les membres de cette Église oublient leurs vœux et leurs consécérations à Jésus, ils seront tentés d'aller vers une "autre" et oublieront que leur but principal est de plaire au Seigneur et de se préparer pour le jour où Il reviendra chercher les Siens.

Maris et Femmes

Il est enseigné aux maris et aux femmes leurs obligations les uns envers les autres par cette leçon de l'amour de Christ et de Sa relation avec Son Église. Beaucoup de difficultés, les déchirements de cœur, les foyers brisés et les divorces seraient évités, si le mari et la femme étaient membres de l'Église dont Christ est le Chef. Lorsque le mari aime la femme comme Christ aime l'Église, il ne sera pas cause de malheur dans ce foyer. Lorsque la femme est soumise au mari comme l'Église l'est à Christ, son rôle dans la relation conjugale sera source de paix et d'amour continu. Si le mari et la femme obéissent tous deux à la Parole de Dieu, et que leurs attitudes l'un envers l'autre sont justes, ils joueront le rôle que Dieu leur a assigné dans une relation spirituelle heureuse. Leurs fils se lèveront et leur diront heureux. Bien souvent nous avons entendu les témoignages des rachetés qui donnaient beaucoup de crédit aux pères et aux mères chrétiens pour avoir mené devant leurs enfants une vie exemplaire qui les poussait à vouloir suivre les traces de leurs parents dans le service du Seigneur.

Racheter le Temps

Les Chrétiens ont une grande responsabilité dans l'utilisation de leur temps. Paul nous exhorte à racheter le temps, parce que les jours sont mauvais. Nous devons utiliser notre temps pour le mieux possible à gagner des âmes pour le Royaume. Beaucoup de choses sans importance que quelqu'un doit faire surviennent, mais l'Épouse de Christ se souvient que sa première obligation est d'obéir à la voix du Maître et d'aller de l'avant en portant la semence précieuse. Elle doit faire cela même si elle est assaillie d'épreuves et de persécutions.

L'Épouse de Christ est l'Épouse qui souffre aujourd'hui. Elle porte maintenant la croix. Elle est pure et sainte, lavée dans le Sang, purifiée et éprouvée comme de l'or, prête à être considérée comme la lie de la terre, et à souffrir l'opprobre pour Son Nom. Jésus est un Homme de douleur habitué à la souffrance; et, pour régner avec Lui, Il aura une Épouse qui a d'abord souffert avec Lui. Nous sommes à la veille même de la venue du Fils

de Dieu. Bientôt, notre privilège de gagner des âmes pour Jésus passera. Combien de personnes alors s'écrieront: "La moisson est passée, l'été est fini, et nous ne sommes pas sauvés!" (Jérémie 8:20).

Plus le temps est mauvais, plus le Chrétien brille. Plus le jour est mauvais, plus le besoin de la lumière de l'Évangile est grand. Au temps de Noé, chaque pensée et chaque imagination du cœur des gens se portaient continuellement vers le mal. Mais, le Chrétien condamnait le monde en croyant en Dieu au milieu de tout le mal. Lorsque vint le déluge, Noé et sa maison flottèrent haut sur les eaux, tout comme l'Épouse de Christ s'élèvera au-dessus de ce vieux monde à l'Enlèvement. Elle sera au festin des Noces de l'Agneau, pendant que le déluge de la colère de Dieu se déversera sur ce monde pendant la Grande Tribulation. La manière la plus profitable de racheter ou d'utiliser notre temps est de nous préparer à la venue du Seigneur et d'aider les autres à se préparer également.

QUESTIONS

1. Qui est le Chef de l'Église?
2. Quel genre d'Église Christ désire-t-Il pour Lui-même?
3. Quel est le degré d'amour que le mari doit avoir pour sa femme? A quoi cela est-il comparé?
4. Quelle doit être l'attitude de la femme envers son mari?
5. Quelle raison donnée dans cette leçon nous incite à racheter le temps?
6. Quelle doit être notre attitude envers les œuvres des ténèbres?
7. Quelles sont les choses énumérées dans cette leçon qui empêchent d'accéder au Royaume de Christ et qui attirent la colère de Dieu sur les fils de la rébellion?
8. Quelle devra être l'état de l'Église présentée à Christ?
9. Quelles sont les conditions qui permettent à l'Église d'être prête pour l'Enlèvement?